
一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

平成３０年第３回定例会　№1

質問主題

（質問の区分）

①今年３月１３日に連合茨城から『「学校における働き方改革」に関する要
請』と題した文書を、連合茨城土浦地協議長、同事務局長、茨城県教職員組合
土浦支部書記長同席のもと、教育長へ手交した。その後の対応状況について伺
う。

②都道府県教育長及び指定都市教育長に対し、「学校における働き方改革に関
する緊急対策の策定並びに学校における業務改善及び勤務時間管理等に係る取
組の徹底について」と題した文部科学事務次官通知が、今年２月に発行され
た。かすみがうら市の学校教育行政において、どのような関わり方が考えられ
るか、教育長の見解を伺う。

③小・中学校教員の時間外勤務等の勤務実態の推移について伺う。なお、霞ヶ
浦地区においては、学校統合前後の勤務実態について伺う。

④「学校における働き方改革」の今後の取り組み方について、教育委員会の対
応と具体的な方策について伺う。

２．本市におけるスマー
トシティの取り組みにつ
いて

香川県高松市で推進している、「スマートシティたかまつ」の取り組みは、
ＩＣＴ活用など大変参考になる施策が見受けられる。本市の特徴を活かし、さ
らに発展するための方策として、スマートシティ事業を参考にした施策の可能
性について伺う。

市長及び
担当部長

３．かすみがうら市ホー
ムページの改善について

かすみがうら市のホームページは、一部で行政目線で整理されている部分が
あり、検索しづらい箇所が散見される。一例として
例１）あじさい館の場合、同じ建物内でも福祉施設と公民館施設などに分かれ
管理されているため、施設案内から使いたい施設にアクセスできない。
例２）トップページのイベントカレンダーに、あゆみ祭等の市の行事が掲載さ
れていない。市内で行われる行事は全てカレンダーに掲載して欲しい。
市ホームページは、市に関係する全ての情報が、誰でも容易に分かりやすく

案内されることが望ましい。市の考えを伺う。

市長及び
担当部長

通告
順

答弁者質問要旨通告者

１．「学校における働き
方改革」の取り組みにつ
いて

教育長及び
担当部長

川村　成二
【一問一答】

(1)



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

平成３０年第３回定例会　№2

質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①平地においてのイノシシの出没に対する対応について伺う。

②移動式の檻の設置状況について伺う。

③アライグマとハクビシンの捕獲に対する鳥獣被害防止計画に入れない理由に
ついて伺う。

④檻、わなの補修代金、維持管理費などを含めての委託料は他市町村と比較し
て統一性が保たれているのか伺う。

①スマートインターチェンジを整備することにより、産業振興地域の活性化・
利便性の向上の具体的な内容について伺う。

②県道から６号バイパスまでの２つの提案がありますが、七会小から上稲吉を
抜けてショッピングモールから神立停車場線に繋ぐルートはどのように考えて
いるのか伺う。

田谷　文子
【一問一答】

(2)

１．有害鳥獣捕獲事業の
現状と課題及び今後の対
応について

2．坪井市長の今後の政策
について

市長及び
担当部長

市長及び
担当部長



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

平成３０年第３回定例会　№3

質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

１．次世代へ遺す我が市
現世代の責任について

　市街地整備が進む神立駅前地区はじめ、近隣市との将来的整合、少子高齢
化、維持経費等を踏まえ、市街化区域の都市計画税等の財源を後世のために、
長期的にも検討する取組みについて、市の考えを伺う。

２．近隣市防犯整備との
比較について

　近隣市との将来的整合を踏まえ、地域の防犯組織整備のソフト面をはじめ、
防犯設備のハード面を含め、地域格差の解消等を検討する取組みで、事故を未
然に防ぐ安全を追求するということについて、当市の考えを伺う。

古橋　智樹
【一括方式】

市長及び
担当部長

(3)



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

平成３０年第３回定例会　№4

質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①神立駅前周辺の整備計画公約（平成３３年度完成）の内容及びスケジュール
について伺う。

②中心市街地に複合交流拠点（行政機能・図書館機能）整備について伺う。

③②整備と下稲吉中地区複合施設整備（公民館・コミュニテイセンター・図書
館）の早期実現要望並びに既存公共施設の集約及び再構築による行政サービス
機能向上充実の整合性について伺う。

④神立駅から土浦協同病院への市内循環バス路線を早期整備する公約について
伺う。

⑤下稲吉中学校（防災型体育館）整備の取り組みについて伺う。

①地域組織・ネットワークを生かした協力体制の構築について、現在の状況と
今後の取り組みについて伺う。

②事業系ごみの発生抑制・資源化の取り組みについてどのような指導が行わ
れ、その効果としてどの程度、発生抑制されているのか伺う。

③分別の徹底について現在の状況と今後の目標について伺う。

矢口　龍人
【一問一答】

１．神立駅前周辺の整備
で賑わいある街づくり構
想について（坪井市長選
挙公約）

市長及び
担当部長

市長及び
担当部長

２．ごみ処理基本計画の
基本理念『みんなでごみ
ゼロ大作戦！～きらきら
豊かなめぐみ野　かすみ
がうら～』環境負荷の少
ない循環型社会の構築に
ついて

(4)



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

平成３０年第３回定例会　№5

質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①市長等特別職政治倫理条例の機運醸成について伺う。

②「過去の例がありますので少し調べる」の答弁について伺う。
１）調べる対象を具体的にお話しいただきたい。
２）調べた内容の答弁をお願いしたい。
３）それは特別職で検討されたのでしょうか。

③「調べる」の今後の進め方について伺う。

①地区公民館の要望について対応経過と対応策を伺う。

②あゆみ祭りに関する要望について対応経過と対応策を伺う。

①小中一貫教育を軸とした教育環境の整備について、方針決定後の経過につい
て伺う。
１）方針決定後の経過について
２）義務教育学校の特認校についての基本計画について
３）義務教育学校のコミュニティスクールの基本計画について

②放課後児童クラブの土浦市、石岡市、つくば市との比較について伺う。

③霞ヶ浦南小学校放課後児童クラブの運営における改善と児童館設立について
伺う。

２．地区公民館とあゆみ
祭りに関する要望書につ
いて

設楽　健夫
【一問一答】

市長

１．市長等特別職の政治
倫理条例の制定について
　(前回答弁「機運醸成を
図る。過去の例を少し調
べてみたい。」)

３．「小中一貫教育を軸
とした教育環境の整備及
び霞ヶ浦南小学校放課後
児童クラブ改善」につい
て

(5)



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

平成３０年第３回定例会　№6

質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①協同病院連絡道路ー田村沖宿線連絡道路（延伸道路）について伺う。

②協同病院循環バス路線の基本構想について伺う。
１）運営主体はどこか。
２）運営主体と土浦市、かすみがうら市、霞ヶ浦土地改良区等との協議につい
て伺う。

③霞ヶ浦地区公共バスについて伺う。
１）スクールバスの運行計画と開始５年後の運行について
２）石岡田伏土浦線ー牛渡馬場山土浦線の運行について

④旧宍倉小学校活用（ウエルネスプラザ・公民館）の公共交通及び県道ー東口
歩道整備及び公共交通網について伺う。

⑤霞ヶ浦二橋の北側第一橋「八木橋」に通ずる宍倉玉里線の整備について伺
う。
１）宍倉玉里線と接続する市道の整備について

４．霞ヶ浦地区道路及び
公共交通行政について
「協同病院への道路（田
村沖宿線延伸道路）整備
とバス路線、霞ヶ浦地区
県道バス路線、宍倉玉里
線整備について」

設楽　健夫
【一問一答】

(5) 市長



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧

平成３０年第３回定例会　№7

質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①新広域ごみ処理建設計画から脱却し、現有施設（新治地方広域事務組合環境
クリーンセンター）を活用することについて、問う。
・現有施設を活用すれば、新たなごみ処理施設は必要ない。

②新広域ごみ処理建設計画について、市長は、市民の理解を受けたと考えてい
るか問う。
・７月８日投開票のかすみがうら市長選挙で、市長は新広域ごみ処理施設建設
について言及しなかったが、市民の理解を受けたと考えているか。

③新広域ごみ処理建設及び運営事業者選定について、その入札結果の内訳を問
う。
・ごみ焼却施設とマテリアルリサイクル施設を併せた１期計画の予定価格は１
６８億１千万円であったが、日立造船が落札した金額は１６５億２千４百万円
で落札率は９８．３％だった。その内訳を問う。また、もう一方の相手側であ
るＩＨＩ環境エンジニアリングの内訳も問う。

①小中学校給食費無料化の必要性について、再度問う。
・７月２７日付文科省の報告書に関連して問う。
・学校給食費の公会計への移行について問う。

②高校卒までの医療費完全無料化について、問う。
・市長選で、市長は中卒までの医療費完全無料化を公約したが、いつ提案する
のか問う。
・高卒（１８歳）までは考えていないのか。その理由を問う。

３．市職員の定員適正化
について

平成１７年合併からの市職員（一般職）数の推移及び定員適正化の指標につ
いて、問う。
（１）臨時職から本職へ（２）一部事務組合等から本職へ（３）技術系職員の
採用状況（４）学卒者の採用状況《その割合》（５）男女別採用状況《その割
合》（６）本職員数と臨時職員数の割合の年度別数値を事前に報告すること。

市長及び
担当部長

４．大阪北部地震及び西
日本大雨洪水災害につい
て

２つの災害について、当市で教訓として対策を講じている具体的項目と内容
を問う。
・　ブロック塀の総点検や集中豪雨による家屋の浸水被害対策などを問う。
・　避難所の生活環境について、その対策を問う。

担当部長

市長及び
担当部長

１．新たなごみ処理施設
建設について

２．教育・子育て支援に
ついて

佐藤　文雄
【一括質問】

(6)

市長・教育長
及び

担当部長



一　般　質　問　通　告　事　項　一　覧
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質問主題

（質問の区分）

通告
順

答弁者質問要旨通告者

①本市では交通弱者の移動手段確保のため、定時定路線バスとデマンド型乗合
タクシー、福祉タクシー券などで、事業者の協力をいただきながら事業を行っ
てきましたが、見直しを図り効率性と利便性、持続可能な交通体系を構築する
ということであります。平成３０年３月、かすみがうら市地域公共交通再編実
施計画が策定されましたが、概要について伺います。

②公共交通は定時定路線のバス運行が基本になると思いますが、かすみがうら
市地域公共交通再編実施計画を作るにあたって、バス事業者や土浦市、石岡市
との間で、新たな路線バス運行について検討相談する機会は設けられているの
か伺います。

③新しく予定されている千代田神立ライン運行にあたって、財源はどのように
考えているか伺います。また、新しい公共の理念から商業施設や病院から応援
はいただけるのか伺います。

④乗合タクシーの廃止は、市民生活に影響があると考えているか。また、タク
シー利用助成事業だけでは対策は十分ではないと考えます。市主導で、公共交
通空白地有償運送に取り組む準備はあるのか否か伺います。

①平成３０年３月、かすみがうら市国民健康保険保健事業総合計画が策定され
ましたが、計画概要について伺います。

②ジェネリック医薬品の利用促進のほか、本市での保険料上昇抑制につながる
具体的事業についての現状と、今後の予定について伺います。

③前定例会において、外国人の国民健康保険への加入、帰国時の給付の信頼性
と市町村レベルでは調査できないという問題点などについて指摘しました。時
間不十分で真意が伝わりにくかったと思いますので、出産一時金の詐取疑惑な
どの報道もされていますので、国との連携強化に向けた市の今後の動きについ
て伺います。

市長及び
担当部長

２．国民健康保険の保険
料上昇抑制政策について

来栖　丈治
【一括質問】

(7)

１．地域住民の移動手段
の向上について（地域公
共交通再編実施計画に
よって住民生活は向上す
るのか）


